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CIERRE DE GESTIÓN — Víctor Hugo Figueroa, alcalde de Penco: 

“Cuando llegué a la alcaldía, sentía que 
a Penco le faltaba una identidad propia” 
En el inicio de un ciclo 
de entrevistas, el jefe 
comunal aborda los 
tres períodos de su 
gestión y los desafíos 
de cara al futuro. 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felipecuevas(Odiarioelsurl 

'o deloshitos que marca- 
[ ráala Región y todoel pa- 

íssonlaselecciones regio- 
nales del próximo 27 de octubre, 
donde una de las pocas certezas a 
la fecha radica en que al menos 
nueve municipios renovarán sus 
jefes comunales, considerando 
quelosactuales alcaldes cumplen. 
conel límite detres períodos con- 
secutivos que impone la ley. 
A224 días de loscomicios, Dia- 

rio ELSUR inicia unciclo decon- 
versaciones con los nueve alcal- 
des que completarán doce años 
enel cargo, y en diciembre entre. 
garán el sillón municipal, para 
realizar un balance de su gestión, 
de los cambios vividos y los sue- 
ños pendientes de cumplir. 

El primero de losentrevistados 
poreste medioes el licenciadoen 
Educación y jefe comunal de Pen- 
co, Víctor Hugo Figueroa (DC), 
quien debió asumir los destinos 
de la comuna de 47 mil habitan- 
tes con las heridas abiertas del te- 
remoto de 2010 y con unanhelo: 
cambiarle la cara a la tercera co- 
muna más antigua del país. 

“Me voy satistecho, feliz y agra- 
decido porque además yo no na- 
cíaquí, pero fui primero concejal 
y después alcalde. Mesiento agra- 
decido de esta ciudad que me dio 
mucho cariño, que me eligió al- 
calde y no puedoseguir porunte- 
ma legal, pese a que doce años es 
un tiempo razonable”, dice para 
luego exponer que “nuestro tra- 
bajose verá valoradocon la pers- 
pectiva del tiempo, destacando 
que esta década fue de mucho 
crecimiento”. 

Sobre la situación de la 
comuna, diceque “cuando 
llegamos a la alcaldía lle- 
gamos con una lógica de 
poner el acento en el de- 
sarrollo urbano, y no 
con una asistencialista. 
Lagente ha notado que 
Penco se ha moderni- 
zado, ha cambiado, 
mejorado yeso hatra- 
¡docomo repercusión 
que sea visto, por 
ejemplo, porel sector 
inmobiliario con 
ciertas virtudes y ca- 
racterísticas que ha- 
cen que sea una ciu- 
dad donde la gente 
pueda vivir”. 

LAS TAREAS Y 
DESAFÍOS 

— Considera usted que la co- 
muna ha vivido un cambio dela 
imagen que se tenía hace algunos 

Antes de asumir el cargo, 
Figueroa fue concejal de 

la comuna y director 
regional del Injuv. 

años? Penco cuenta con playas y 
atractivos turísticos, sin ser con- 
siderada a diferencia de otras co- 
munas como Tomé, Coronel o 
Hualpén. 
—Tevoyadarunsoloargumen- 

to: cuando llegué al municipio, 
dedicaba harto tiempo a respon- 
der en redes sociales los comen- 
tarios o aclarar dudas. Yo ahí veía 
que el 80% de mis contactos en 
Facebook tenían que su ciudad 
era Concepción, pese a que me 
contaban que eran de Penco; yo 
me atrevo a decir que eso ocurría 
porque era una ciudad que no te- 
nía muy buena imagen, era una 
ciudad sucia, conlas jaurías de pe- 
rros deambulando y retrasada 
comparada con otras comunas 
vecinas. 

En ese punto, destaca que “hay 
crecimiento del comercio local 
—que siempre fue muy precario 
y pequeño, que es porque esta- 
mos cerca de Concepción-, pero 
también de nuestras actividades 
productivas y emprendimientos, 
y eso tiene que ver con que so- 

teLaPlanchada, que viene conun 
centro de interpretaciones, es de- 
circon una especie de museo que 
explicará la historia desconocida 
paratodoslos pencones:siles pre- 
guntas a los vecinos, el 99% no 
tiene idea de que hay ahí, y lo que 
uno veesunterciodel tamañode 
la estructura completa. 
Cuando llegué ala alcaldía, sen- 

tía que a Penco le faltaba una 
identidad, porquesi uno habla de 
Tomé piensa en playa, Concep- 
ción tiene como carnet de de 
dad el ser una ciudad universita- 
ria o Talcahuano como ciudad 
puerto. Hemos trabajado para que 
la gente al hablar de Penco diga 
“ciudad histórica”, que debe tener 
un fundamento el cual requiere 
muchotrabajo y harto tiempo pa- 
ra que esaidentidad puedaserso- 
cializada por sus habitantes y los 
visitantes, pero hemos dado pa- 
sos gigantes porque el sello se ha 
ido impregnando. Pero, ojo, que 
hablar de historiaes hablar del fu- 
turo, y Penco tiene mucho que 
mostrar, 

mos una ciudad con más movi —Otrodelos hitos que ha mar- 
miento”. cado ala comuna esta década esla 

Tucha porel resguardo medioam- 
—Otro esfuerzo destacado es la biental de los ecosistemas que la 

apuesta por la recuperación his- rodean, frente a proyectos como 
tórica de la comuna, para darle el el llamado “Octopus o el proyec- 
valor de ser la tercera comu- to de una planta de tierras 
namásantigua del país, la taras, rechazado en 
que sentó los cimientos una consulta ciu- 
de Concepción yreal- 7 
zarel patrimonio ne —Pencoentró 

en el mapa de 
EE eso que usted aquellos luga- 

señala, le debe su- pa Ss resdondemu- 
mar el proyecto ff chas empre- 
que estamos vien- EN sasse quieren 
do junto a Desa- na ) instalar Ala 
xrollo Social y el Dirección de 
Gobierno Regional AA Obras han in- 
relacionado a la re- 
modelación del fuer- 

Para el manejo de pacientes críticos 

Servicio de Salud 
Concepción 
renueva dos 
ambulancias 
La inversión ministerial considera un monto 
de más de $180 millones. Los vehículos están 
equipados para atención prehospitalaria. 

El Servicio de Salud Concep- 
ción pudo adquirir dos nuevas 
ambulancias avanzadas en 
traslado para el SAMU Concep- 
ción. La iniciativa se materializó 
pormediode una inversión secto- 
rial del Ministerio de Salud. 

Así, el servicio renovará dos 
móviles que ya cumplieron su 
vida útil, brindando mayor co- 

modidad y seguridad enel tras- 
lado de pacientes de la Red Asis- 
tencial, según dijeron desde la 
entidad beneficiada. 

“Hoy estamos entregando 
dos ambulancias que son de vi- 
tal importancia para el manejo 
de pacientes críticos que resul- 
tan afectados en un accidente, 
en un incendio o una zona de 

  

   

    

     
   

        

    

     

    

     

  

   

gresado variasde 
empresarios que 

catástrofe. Nosotros hemos vis- 
to que nuestra Región en gene- 
ral y SAMU han hecho un tra- 
bajo espectacular, no solamen- 
te enlos incendios, sino que en 
el rescate de las víctimas de al- 

El próximo 27 de octubre 

se realizarán las elecciones 

de alcaldes, concejales, 

consejeros y gobernadores 

en todas las regiones 

del país. 

EL ALCALDE: 

Victor Hugo 
Figueroa 

Partido: DC 
Profesión: Licenciado en 
Educación 
'argo anterior: director 

regional Injuv (1998- 
2006), concejal (2008-12) 

LA COMUNA: 

Penco 
Habitantes: 47367 

Fecha de fundación: 1843 

gún tipo de accidente. Por 
eso, queremos que puedan lle- 
gar de manera rápida, eficaz y 
eficiente, y para eso tenemos 
una estrategia bastante am- 
plia”, señalóel director del Ser- 

quieren hacer proyectos aquí, 
porque contamos con una buena 
conectividad, puertos, aeropuer- 
to y carreteras cerca. Nos hemos 
visto enfrentados a situaciones 
donde la ciudadanía se ha mani- 
festado en contra, pero quier 
cirtambién que hayinformación 
quese haentregado respecto aes- 
tos proyectos con elementos fal- 
sos, pero también mucho de lo 
que se ha dicho es cierto. La gen- 
te se ha formado una opinión, y 
unoes el representante de los ve- 
cinos; nosotros hicimos una con- 
sulta ciudadana donde el 99% de 
quienes votaron no querían el 
proyecto de tierras raras. 
Unocomoalcalde es mandata- 

doa oponerse ante este proyecto, 
pero hay que dejar claro también 
quela opinión del municipio tie- 
ne poca relevancia en la tramita- 
ciónformal del proyecto, y la gen- 
te pensabaqueelalcaldeesel que 
le da luz verde o luz roja, y eso no 
es así El proceso medioambien- 
tal delos proyectos dejaabsoluta- 
mente excluidos a los munici- 
pios,salvoque podamos hacerob- 
jeciones o plantear opiniones. 

    

CRECIMIENTO 
DEMOGRÁFICO 
Una consecuencia de todo el 

desarollo e interés es el crece 
miento demográfico que ha vivi 
do la comuna. ¿Lo ve como una 
oportunidad o un desafío, desde 
la dimensión que se dinamiza la 
esonomáía y aumenta la movil 

Yo desatanizoel desarrollo in- 
mobiliario. He estudiado mucho 
este tema, y como dato te cuento 
queentre 2018 y 2024se vana de- 
sarrollarlaconstrucción de 2.700 
soluciones habitacionales no so- 
ciales, proyectos inmobiliarios 
conuncomponente parafamilias 
vulnerables (Subsidio DS19). 

En los años anteriores, el desa- 
rrolloinmobiliario de carácterso- 
cial fue enorme, pero la gente de 
clase media quedó marginada de 
toda posibilidad de adquirir una 
vivienda porque los matrimonios 
Jóvenes no calzan con los comi- 
tés de vivienda. Acá hablamos de 
cerca de 10 mil personas que vi- 
virán acá, de las cuales cinco mil 
vivían de allegados en una casa y 
se independizan, mientras que de 
las otras cinco mil la mitad son. 
generaciones nuevas (2.500 per- 

  

inmobiliario de carácter social fue 
enorme, pero la gente de clase 

media quedó marginada de toda 

opción de adquirir una vivienda, 
porque los matrimonios jóvenes 

nocalzan con los comités de vi- 
vienda”. 

. gentese ha formado una 
opinión, y uno esel representante 

delos vecinos; nosotros hicimos 
tuna consulta donde el 99% no 
querían el proyecto de tierras 

raras, y uno como alcalde 

es mandatado a oponerse”. 

  

sonas), y el otro 25% son perso- 
nasque llegan comuna de otras. 

—Pero también abre el riesgo a 
problemas de seguridad, con he- 
chos delictuales que han ocurri- 
do en sectores como Montahue... 

—La delincuencia es un fenó- 
meno nacional, y es difícil que 
unaciudad sea islaconrelacióna 
lo que ocurre en el país. Cuando 
ve que comunas de carácter rural 
hay asesinatos, uno dice que es un 
tema que ha permeado atodos los 
rincones del país: Penco es una 
ciudad tranquila, pese a que no 
quiero decir que no haya robo o 
tráfico, los indicadores de delito 
son los más bajos sobre todo en 
aquellos de alta connotación. 
Hemos tenido un par de asesi- 

natos, uno de ellos el de Renatta 
—muy bullado-ysicomparamos 
con Los Ángeles —de donde es mi 
familia- todos los días aparece 
alguien muerto en la ciudad, o 
lo que ocurre en Coronel. Estesi 
es un tema para abordar con las 
policías, y no se limita a tener 
más cámaras porque eso no essi- 
nónimo que la ciudad sea más 
segura. 

Para el cierre, Figueroa deja un 
mensaje a su Sucesor con una 
consigna clara, que apunta a ate- 
rrizar a larealidad del día a día, y 
alas propuestas posibles de reali- 
zar: “Otra cosa es con guitarra. 
Uno como candidato puede pro- 
meter muchas cosas, pero se de- 
be asumir con profesionalismo y 
seriedad, porque la tentación del 
cargo para hacer populismo es 
muy grande, y cuando se instala 
en una alcaldía puede haber re- 
percusiones muy grandes para la 
gestión”. 

va ha sido alcalde durante tres períodos consecutivos. 

  
vicio de Salud Concepción, Vic- 
tor Valenzuela. 

La inversión considera un 
monto de más de $180 millo- 
nes para la compra de estos dos 
vehículos de marca Mercedes 

Los vehículos son 
marca Mercedes 
Benz y tienen 
tracción 4x2. 

Benz, con tracción 4x2,comple- 
tamente equipados para la 
atención prehospitalaria, lo 
que incluye una bomba de as- 
piración portátil, un balón de 
oxígeno, laringoscopio, kits de 
inmovilización, camilla con 
tren de aterrizaje y un maletín 
de procedimiento de vías aé- 
reas entre otros equipos. 

La delegada presidencial Da- 
niela Dresdner manifestó que 
“estasson muy buenas noticias 
para la salud pública de nues- 
tra Región (... Esto permite cu- 
brirlas brechas que existen pa- 
Ta esta atención rápida, oportu- 
na y de calidad, que es justa- 
mente uno de los objetivos que 
nos ha planteado el Presidente 
Gabriel Boric”.
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